



1230 Wien, Jochen-Rindt-Straße 33 | T: +43 (0)1 890 99 08

Nationales Luft- und Raumfahrt ZfP-Komitee
National Aerospace NDT Board (NANDTB) Austria

LETTER OF NOTIFICATION

No. 07/2023

Überprüfbare Aufgaben der Stufe 3 und gewährte Leistungspunkte Verifiable Level 3 tasks and credit activity

Das Nationale Luft- und Raumfahrt ZfP-Komitee Österreichs (NANDTB Österreich), ein Ausschuss der Österreichischen Gesellschaft für zerstörungsfreie Prüfung (ÖGfZP), der im Mai 2005 von der Nationalen Luftfahrtbehörde (Austro Control GmbH) anerkannt wurde, hat sich auf folgende Aussagen geeinigt:

The National Aerospace NDT Board of Austria, a Committee of the Austrian Society of Non-destructive Testing (ÖGfZP) and accepted in May 2005 by the National Aviation Authority (Austro Control GmbH) has agreed upon statements mentioned below:

Zusätzlich zur Definition von „Aufgabe“ gemäß EN 4179:2021; 3. 35 und A. 3. 3 werden die folgenden Aufgaben auch als nachprüfbare Stufe-3-Aufgaben für das **jeweilige ZfP-Prüfverfahren** definiert.

In addition to the definition of “task” in accordance with EN 4179:2021; 3.35 and A.3.3 following tasks are also defined as verifiable Level 3 tasks for the **relevant NDT method**.

- Genehmigung einer Prüfanweisung / Approval of a NDT work instruction
- Genehmigung einer Verfahrensanweisung / Approval of a NDT procedure
- Genehmigung einer Zulassungsvorschrift / Approval of a written practice
- Genehmigung von einer ZfP Sequenzierung / Approval of NDT Sequencing
- Prüfer gemäß EN 4179:2021; 3.13 / Examiner acc. EN 4179:2021; 3.13
- Qualifizierung von ZfP Personal / Qualification of NDT personnel
- Jährliche Befähigungsbewertung. Für jede(s) Bewertung und Prüfverfahren: Stufe 1/l, 1-3
Annual proficiency review – For each review and method: Level 1/L, 1-3
- Schriftliche Delegation an eine Person der Stufe 2 zur Durchführung der jährlichen Befähigungsbewertung
Delegation in writing to a Level 2 to perform annual proficiency review
- Verantwortliche Person der Stufe 3. Eine Aufgabe für fünf Jahre pro Arbeitgeber (Kunde)
Responsible Level 3 – 1 task in 5 years per company (customer)
- Dokumentierte kontinuierliche zufriedenstellende Leistung als Person der Stufe 3. Eine Aufgabe für fünf Jahre pro Prüfverfahren und Arbeitgeber (Kunde)
Documented continuous satisfactory performance as a Level 3 – 1 task in 5 years per method and company (customer)
- Stimmberechtigtes Mitglied im NANDTB Österreich gemäß EN 4179:2021; C.2.4
Voting member of the NANDTB-Austria acc. EN 4179:2021; C.2.4

- Zugelassener Auditor des NANDTB Österreichs gemäß LON 03
Approved auditors of the NANDTB-Austria acc. LON 03
- Prüfung der Sehfähigkeit - schriftliche Benennung von geschultem Personal
Vision examination – designation in writing of trained personnel
- Bewertung und schriftliche Genehmigung von Einschränkungen des Farbsehvermögens
Evaluation and approval in writing of limitations in colour perception
- Genehmigung und Freigabe von Prüfungsstücken und Fehlerlageplan
Approval/release of test samples and master sheets
- Überprüfung und Bestätigung von Kalibrierprotokollen gemäß Kunden- und/oder Prozessspezifikationen
Verification and conformation of calibration reports against customer and/or process specifications
- Genehmigung und Freigabe von Prüfungsfragen / Approval/release of examination questions
- Durchführung von internen und externen ZfP-Audits – wenn die Zulassungsvorschrift dies erfordert
Perform internal and external NDT audits – when required by the written practice
- Einführung und Genehmigung von neuen oder revidierten Normen und Kundenspezifikationen
Implementation and approval of new or revised standards or customer specifications
- Annahme und Genehmigung von neuen ZfP-Systemen
Acceptance and approval of new NDT-systems
- Endgültige Entscheidung der Stufe 3 für die Annahme/Ablehnung von Produkten
Level 3 final decision for acceptance/rejection of products

Die obige Liste enthält Beispiele und kann verwendet werden, um eine Liste von 8 (acht) nachprüfbaren Stufe-3-Aufgaben in **jedem ZfP-Prüfverfahren** bereitzustellen, für die eine Erneuerung der Zertifizierung während eines Zeitraums von 5 (fünf) Jahren angestrebt wird. Zur leichteren Überprüfung empfiehlt es sich, auch in der Zulassungsvorschrift die Aufgaben der Stufe 3 aufzulisten.

Above list give you examples and can be used to provide a list of 8 (eight) verifiable Level 3 tasks in **each NDT method** for which recertification is sought during a 5 (five)-year period. For easier verification, it is recommended to list Level 3 tasks as applicable also in the written practice.

Information zu EN 4179:2021; Tabelle A.1 Für Tätigkeit der Stufe 3 gewährte Leistungspunkte

Tätigkeit: Dokumentierte kontinuierliche zufriedenstellende Leistung als Person der Stufe 3

Wie erhalte ich die richtige Punktzahl für diese Aktivität?

Kriterien:

Schriftliches Zeugnis für jedes Prüfverfahren im Zertifizierungszeitraum (fünf Jahre)

Punkt Zuweisung: 1

Höchstpunktezahl in 5 (fünf) Jahren: 4

Beispiele:

Ein Prüfverfahren -> ein Punkt für fünf Jahre

Drei Prüfverfahren -> drei Punkte für fünf Jahre

Vier oder mehr Prüfverfahren -> vier Punkte für fünf Jahre (max. Punkte)

Information to EN 4179:2021; Table A.1 Level 3 Awarded Credit Activity

Activity: Documented continuous satisfactory performance as a Level 3

How do I get the right score for this activity?

Jun 7th, 2023

Criteria: Written testament for **each method** in the **certification period**

Point allocation: 1

Max. points per 5 (five) years: 4

Examples:

One method -> one point for five years

Three methods -> three points for five years

Four or more methods -> four points for five years (max. points)

Aktualisierung / Update:

Dieser Lon wird jährlich auf erforderliche Änderungen überprüft / This LON will have an annual check for required changes.



Roman Wottle
Chairman, NANDTB Austria

